

EDITORIAL

Estimadas y estimados vecinos de Huechelepún, Carén Alto, Carén, Cumcumllaque, Sahuelhue y todos los trabajadores y familias que diariamente se relacionan con los miembros de LAP en la comuna de Melipeuco.

En esta nueva edición de ConectaLap, primero tengo que felicitar a toda nuestra comunidad, ya que de los 8 casos activos de COVID-19 de los que hablamos en el número anterior, solo permanecen 2 casos activos esta semana, según el último informe del MINSAL. Esto significa, en primer término, que estas personas se han ido recuperando, una muy buena noticia, pero además que no ha aumentado el número de contagiados, lo cual es una mejor noticia todavía. Los melipeuquinos se han puesto la camiseta de su comunidad, y han sido responsables consigo mismos y sus familias. Pero además las instituciones de salud de nuestra comuna están funcionando, manteniendo a raya el avance del virus, producto del correcto monitoreo de los enfermos y sus contactos más cercanos.

Por nuestra parte, contarles que hemos reducido el personal de la obra de cambio de tuberías a menos de 50 personas. Solo lo estrictamente necesario para terminar en los plazos previstos. Además, continuamos con todas nuestras medidas del plan de contingencia que número tras número detallamos al final del boletín.

Un fuerte abrazo vecinos y a seguir poniendo el hombro, sobre todo siendo responsables con nuestra comunidad

José Salgado, Gerente de Seguridad, Sustentabilidad y Medio Ambiente de LAP

QUÉ ES UN CONTACTO ESTRECHO

- 1.- Un contacto estrecho es interacción cara a cara, con un confirmado de COVID-19 por más de 15 minutos a menos de un metro de distancia.
- 2.- Por haber compartido un espacio cerrado por 2 horas o más, tales como oficinas, trabajos, reuniones, colegios y otros, con algún confirmado con COVID-19.
- 3.- Por vivir o dormir en el mismo hogar o similar, tales como hostales, internados, hogares de ancianos, hoteles, residencias u otros con algún confirmado con COVID-19.
- 4.- Haberme trasladado en cualquier medio de transporte a menos de un metro con cualquier otro ocupante contagiado con COVID-19.

UN WETRIPANTU MÁS ÍNTIMO

En esta edición quisimos conocer cómo se están preparando las comunidades para la nueva salida del sol, la que se celebrará la próxima semana en una fecha llena de sentido para los mapuches y los pueblos originarios de todo nuestro territorio.

Conversamos con la señora Marisol Calfullan, quien pertenece a la Comunidad Juanico Lepin, y además es presidenta de la Asociación Mapuche Ayekan Rakún, agrupación a la que pertenecen 19 familias del sector. Además, la señora Marisol es trabajadora en la obra de cambio de tuberías.

1.- ¿Cómo será este año la celebración del We Tripantu? Pensando en la contingencia del COVID-19.

Bueno este año no nos vamos a poder reunir. Ya lo conversamos en nuestra asociación y lo haremos como era antes, cuando cada uno lo pasaba en su casa. Ese día nos levantaremos temprano, tipo 6 AM y haremos una rogativa afuera, ojalá cerca de un árbol que puede ser un Maqui, un Canelo o una Araucaria. Llevaremos un poco de muday de lo que haya, piñón, trigo o maíz. Y se pedirá por lo que está pasando. Luego entraremos de nuevo a tomar desayuno con cosas que haya en la casa. Después, al almuerzo, alguna carne asada, para luego, tipo 4, volver al árbol y hacer otra rogativa para cerrar el día. Así será más o menos como planificamos el día.

2.- ¿Qué medidas se han tomado entre los miembros de su comunidad para evitar contagios de Coronavirus?

Bueno, estamos saliendo poco del pueblo, eso lo primero. Nada de ir a Temuco. A lo más a Melipeuco a comprar cosas de primera necesidad. Y cuando salimos lo hacemos con mascarillas y nuestro alcohol gel. Yo diría, por lo que veo y sé, que entre los miembros de nuestra comunidad hay una responsabilidad que se está cumpliendo.

3.- ¿Y cómo ha visto las medidas que se han tomado en la obra de cambio de tuberías?

Súper bien por ahora. Le puedo contar, por ejemplo, que todos los días se sanitiza el transporte que nos trae a la faena. Luego cuando llegamos nos toman la temperatura a todos los trabajadores antes de empezar la labor. Luego de nuevo antes de entrar a los comedores, para la hora de colación. Además tenemos puntos para lavarnos las manos regularmente. Lo hacemos unas 3 veces en la mañana y 3 veces durante la tarde, en promedio.



La señora Marisol y su hija durante la celebración del año pasado

RELACIONES CON LA COMUNIDAD CON COVID-19

En esta oportunidad conversamos con la coordinadora de Relaciones Comunitarias de Latin American Power, Soledad Caro, acerca de la contingencia del COVID-19.

1.- ¿En qué momento están las RRCC para Eléctrica Carén? a propósito de la contingencia del COVID-19.

Para nosotros es una misión el relacionarnos con nuestros vecinos y comunidades aledañas a la central, especialmente en estos tiempos, cuidando por sobretodo la salud de las personas y el entorno. Es así como esta contingencia nos ha traído desafíos y nuevas formas de vincularnos, guardando la distancia social necesaria, pero no la comunicación, la cual queremos mantener.

2.- ¿De qué forma está operando la coordinación de RRCC con las comunidades en este momento?

Ya que no hemos podido reunirnos, informamos a nuestros vecinos de las principales novedades de la central a través del boletín ConectaLap, el que está disponible cada martes, hace 9 semanas.

Por mi parte, estoy también al teléfono y correo electrónico, conversando regularmente con los dirigentes y también con los vecinos que llaman para hacer consultas o solicitudes.

Además, hemos estado apoyando a diversas instituciones de la comuna de Melipeuco, como Bomberos, o a los vecinos organizados que hicieron una barrera sanitaria en Sahuelhue para enfrentar la pandemia. Por ejemplo, ayer mismo fuimos a sanitizar la sede de la JJVV de Carén y a entregar mascarillas para los adultos mayores que tienen que ir a cobrar sus pagos.

3.- Si me puede mencionar algunos hitos próximos que se pueda informar a las comunidades para que estén atentas.

Muchas personas me preguntan si estoy trabajando, y ¡claro que sí! pero por otros canales de comunicación, y esto porque nuestros vecinos son muy cariñosos, me invitan a pasar a sus casas para conversar, me invitan un mate o un café. Y aunque esas muestras de atención son valiosísimas para mí, también suponen un riesgo que queremos evitar en este momento, por lo que actualmente estamos trabajando en implementar algunos canales de comunicación remotos para seguir dando respuesta a los requerimientos de los vecinos oportunamente, sin exponer su salud ni de la de sus seres queridos.



Principales medidas que hemos tomado para proteger a nuestros colaboradores, proveedores y sus familias



Tenemos una enfermera en la obra para levantar información de salud relevante y medir síntomas de riesgo a diario.



Sanitización diaria de transporte de trabajadores desde Melipeuco a Carén.



El personal que viene de fuera, es exclusivamente mano de obra calificada y no se encuentra en la comuna



El personal que viene de fuera se traslada en vehículos propios, sin utilizar el transporte público.



Se le está entregando mascarillas a todos los trabajadores que se trasladan en bus, desde y/o hacia la obra.



Hemos disminuido los frentes de trabajo y personal.



Sanitización diaria de comedores y espacios comunes.



Al personal de fuera de la comuna se le tomará un test rápido de detección Covid-19 previo a iniciar su turno laboral



Se dispuso de agua y jabón en todos los frentes de trabajo.



Se instalaron módulos de separación en comedores para asegurar la distancia social entre trabajadores.